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ACCUEIL ET ENGAGEMENT DU CONSEIL GÉNÉRAL 
A SAINT LAURENT

         our la première fois depuis une cinquantaine
    d’années, le nouveau Conseil général élu lors
du Chapitre a été installé lors d’une célébration
qui s’est déroulée à St Laurent. Ce lieu où Marie-
Louise a eu l’audace de s’implanter il y a 304 ans,
dans le plus grand dénuement mais surtout dans
une grande confiance en Dieu « dont le bras n’est
pas raccourci !» 

A notre arrivée, nous avons été accueillis à la
grande chapelle, au son des cloches vibrantes de
joie. C’est le Conseil provincial de France,
représenté par sa vicaire, Sr Marie-Dominique
Buisson, qui nous accueillait. Étaient présents
aussi les Conseils généraux des Missionnaires
Montfortains et des Frères de St Gabriel, le  
Provincial des Frères de St Gabriel ainsi que des
membres du personnel de la Maison Mère. 
Le nouveau Conseil général a alors été présenté
aux sœurs de la Province de France présentes. A
cette occasion, les sœurs de la Maison-Mère ont
offert à Soeur Rani, Supérieure générale, un arbre
généalogique représentant les différentes
supérieures générales qui se sont succédées
depuis Marie-Louise de Jésus. Nous avons
ensuite demandé ensemble la Sagesse et
prononcé notre consécration.
Ensuite, ce fut le temps des retrouvailles, des
embrassades, temps d’échanges dans les
différentes langues ! Puis un repas convivial nous
a réuni à la salle des Tilleuls. 

Le matin, toutes les capitulantes, le père Dwi,
Supérieur général de la Compagnie de Marie,
Matthieu Daum, facilitateur, ainsi que les sœurs
chargées des services et les traductrices, ont pris
le bus pour se rendre à Saint-Laurent. Il y avait
une grande impatience parmi nous, chacune
ayant hâte de retrouver ce lieu si cher au cœur
des Filles de la Sagesse.



Après ce bon repas, nous nous sommes dirigées
vers la basilique où a eu lieu la célébration
d’installation présidée par le père Dwi, diffusée
par YouTube à travers le monde entier. Il y a eu
environ 175 connexions. Après la lecture de
l’Évangile, le Conseil général s’est engagé à
mettre en œuvre les orientations du Chapitre. En
réponse, les sœurs présentes ainsi que celles qui
s’étaient connectées se sont engagées à
participer à cette mise en œuvre et à collaborer 

avec le Conseil général au long des six
prochaines années du mandat.
La célébration s’est terminée avec la lecture du
Testament de Marie-Louise. Quelle émotion
d’entendre ce texte en de telles circonstances !
Nous avons véritablement ressenti la présence de
nos Fondateurs et de toutes nos devancières. Ils
nous invitaient à avancer en toute confiance vers
l’avenir qui s’ouvre devant nous.
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EXTRAIT DE L’HOMÉLIE DU PÈRE DWI, SMM

qui leur est confiée non seulement comme une fonction ou un boulot, mais avant tout
comme un appel de Dieu. […] 
Pierre n'a pas cherché un boulot ou à se promouvoir pour devenir le premier chef des
disciples de Jésus, mais grâce à Jésus qui l'a choisi et appelé parce que Jésus savait que
Pierre l'aimait. Pierre a accepté cette grande responsabilité non pas grâce à ses talents
ou à ses compétences en leadership, mais grâce à son humilité, à sa profonde confiance,
à son amour et à sa foi en Jésus. L'expérience des disciples de Jésus, en particulier de
Pierre, devrait devenir notre point de départ pour accepter la responsabilité du leadership.
Cette responsabilité doit être profondément enracinée dans notre confiance, notre amour
et notre foi en Jésus. Bien sûr, nous avons besoin de compétences humaines en matière
de leadership, mais si nous oublions que notre responsabilité fait partie d'un appel à la vie
de disciple, nous tomberons dans le piège de la considérer seulement comme un boulot
ou une fonction. […]
Jésus prescrivit à ses disciples de ne rien prendre pour la route, mais seulement un
bâton… Par ces prescriptions, Jésus a demandé à ses disciples d'entrer dans l'esprit de
la kénose, c'est-à-dire de s'en remettre totalement à la providence de Dieu, à Dieu seul.
Saint Louis-Marie et la Bienheureuse Marie-Louise n'avaient rien quand ils ont commencé
leur chemin, mais ce qu'ils avaient, c'était leur confiance totale en Dieu. La question qui
se pose à nous est : « avons-nous toujours la même foi, la même conviction que nos
Fondateurs ? ».  Mère Marie-Louise nous a dit : « Dieu et Lui seul, doit être l’objet de
notre ambition…notre amour doit être un amour actif qui forme en nous un désir ardent
que Dieu soit connu, aimé et servi. » […] En tant que Responsables, nous sommes
appelés à prêcher, tout d'abord par le témoignage de notre vie pour faire connaître, aimer
et servir Jésus, la Sagesse Incarnée ; nous sommes également appelés à chasser les
démons qui prennent la forme d'une fausse sagesse ou d'une sagesse mondaine en nous
et dans nos communautés…
Notre présence en tant que leaders devrait apporter des bénédictions et non des
malédictions ; apporter la guérison et non le chagrin ; apporter l'espoir et non le
désespoir; apporter la paix et non le conflit ; apporter l'unité et non la division. 
Mes chères sœurs, félicitations pour l'appel que Dieu vous a confié à travailler ensemble
comme nouvelle équipe de leadership de la Congrégation des Filles de la Sagesse. Que
l'Esprit de Sagesse anime chacune d'entre vous et que Marie, Mère de la Sagesse
Incarnée, vous accompagne et vous guide. Que Dieu vous bénisse.
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Notre caractère ou identité en tant que religieux ou religieuses
est prophétique et charismatique. Ce caractère doit devenir notre
point de départ dans notre manière d'être et de faire - dans toute
responsabilité qui nous est confiée. Les personnes prophétiques
et charismatiques fondent leur vie sur leur relation profonde avec
Dieu qui les appelle. […] Elles voient la mission, la responsabilité 
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ECHOS DE LA CELEBRATION
D’ENGAGEMENT DU CONSEIL GENERAL

Portée par la Sagesse de nos Fondateurs

et basée sur ce qui a été semé ces six

dernières années, ma confiance en notre

avenir est sans limite. C'est pourquoi je suis

très heureuse et profondément

reconnaissante que le Seigneur ait choisi

ce nouveau Conseil général.

Sr Celestine Verbeten, Hollande

Doyenne de la Congrégation

Un grand merci à l’équipe d'organisation pour

nous avoir permis de vivre en direct cet

événement majeur du Corps Congrégation.

Grâce à cette belle initiative de diffusion en

direct, j’ai été ravie de me joindre à toutes les

Filles de la Sagesse à travers le monde pour

accueillir la nouvelle Équipe générale. Je

souhaite à chacune d’elles une fructueuse

mission.Sr Valérie Mboma, R.D. du Congo

J’étais très contente d’avoir pu suivre avectoute la Congrégation la célébrationd’engagement du nouveau Conseil Général.J'ai apprécié le choix du lieu auprès de nosSaints Fondateurs. Je suis contente de voir lesmembres du nouveau Conseil Général quireprésentent l'Internationalité. Chères sœurs,nous vous accueillons avec amour etconfiance totale. Que notre prière et celle dela Vierge Marie vous accompagnent. Sr Marthe Ramarovavy, Madagascar 

La célébration était simple et très belle. La
proclamation de l'engagement des sœurs
avec le Conseil Général auprès des
tombeaux des Fondateurs nous a permis de
nous sentir comme une seule Famille
Sagesse. Prier et chanter dans différentes
langues était positif. Nous souhaitons de tout
cœur au nouveau Conseil général de rester
uni au Christ Sagesse et ancré aux
Fondateurs.
Communauté de Sicar, Italie

C'était une célébration joyeuse, très vivante,

créative et colorée. Nous avons été heureuses

de voir les sœurs prier sur la tombe de Marie-

Louise et de Montfort. Nous avons été

touchées par la collaboration de la nouvelle

équipe du Conseil général qui s'est

manifestée dans le partage des

responsabilités pour dire quelques mots de

remerciement. Cela reflète bien leur

complémentarité. Nous vous souhaitons le

meilleur pour votre mission.

Communauté de Cebu, Asie-Océanie

La célébration était si solennelle, colorée etbien organisée, avec une qualité sonore etvisuelle exceptionnelle. Grâce à lacombinaison des langues, j'ai eul'impression de faire partie de laCongrégation. Il est certain quel'interculturalité est à l'œuvre. Que Dieubénisse le nouveau Conseil et qu'ensemblenous continuions à répandre notreSpiritualité et notre Charisme.Sr Olivia Namondwe, Malawi

Il y a du bonheur dans l’air, de la joie dans lescœurs et des bénédictions abondantes alorsque les trois familles se rassemblent autourde l’autel de nos Fondateurs. Aujourd’huinous, les Filles de la Sagesse des 4 coins dumonde, nous sommes réunies autour de vous,Sr Rani et votre équipe dans un cercled’amour, nous confiant à votre conduite et envous souhaitant courage, confiance totale enla providence et abandon à la volonté deDieu. 
Sr Lydia Anthoney, Inde

Nous sommes contentes de l´opportunité que

nous offrent les réseaux sociaux de suivre en

direct la célébration d´engagement du Conseil

général nous donnant l´impression d´être sur

les lieux. Ce fut une cérémonie émouvante. La

simplicité, la sérénité, la profondeur d´une

Rencontre de la Sagesse constituaient la toile

de fond de toute la célébration et cela

apparaissait sur les visages du nouveau

Conseil malgré les nombreux défis qui les

attendent. Merci à tous ceux et celles qui ont

contribué à la réussite de ce grand événement

de famille.
Les Filles de la Sagesse d’Haïti

- Belle célébration dans sa simplicité, chaleureuse,

posée et près de nous toutes ; - Expérience très forte

du Corps Congrégation : le respect des langues

officielles de la Congrégation s’est avéré

impressionnant ; - Gestes forts éloquents : Sr Rani

portant le tissu (étoffe), Testament de Marie-Louise

lu comme venant du ciel, implication de toute la

Famille montfortaine, homélie du Père général.

Pour le nouveau Conseil général:

- Merci d’accueillir cette nouvelle responsabilité avec

foi, amour et générosité ; - Désir de vous accueillir

chez nous en visite ; - Promesse de notre entière

collaboration.
Sr Carmelle Dugas, Canada

Célébrer ensemble, dans la joie, l’engagement du
nouveau Conseil Général auprès du tombeau de
nos Fondateurs a été pour nous comme un retour
aux sources. C’est toute la Congrégation, unie
dans sa diversité, qui s’engage à vivre aujourd’hui
le charisme légué par nos Fondateurs. Que la
Sagesse vous accompagne sur le nouveau
chemin qui s’ouvre pour la Congrégation et que
nos vies témoignent de Son Amour là où nous
sommes envoyées.Communauté d’Ivry-Sur-Seine, France



Dimanche 14 juillet a eu lieu la célébration de
clôture du 60ème Chapitre général au cours
d’une messe d’action de grâce célébrée par le
Père Dwi, Supérieur général des Missionnaires
Montfortains qui était présent durant ce Chapitre.
Quelques symboles nous ont accompagnés
durant la célébration : bateau, statue de Notre
Dame de la Route, foulards. Le père Dwi a
débuté la procession suivi de deux sœurs
portant un écriteau: « La Sagesse renouvelle
toutes choses et crée l'harmonie dans l'univers
». Les quatre Conseillères générales ont porté le
bateau, puis Sœur Rani avec la Statue de Notre
Dame de la Route. Les Capitulantes, les sœurs
en service, le facilitateur et les traductrices se
sont avancés par paires derrière eux en faisant
le mouvement des vagues avec des foulards. Ce
geste symbolique nous rappelle que nous osons
avancer ensemble, comme Corps Congrégation
sur de nouveaux chemins inspirés par la
Sagesse.
Dans son homélie, le père Dwi a rappelé aux
capitulantes que Jésus les envoie chacune
comme « missionnaire prophétique ». 
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À l'exemple des disciples auxquels Jésus avait
ordonné de ne rien apporter d'autre qu'un bâton
et des sandales pour leur mission, le Supérieur
général des Montfortains a souligné que « nous
avons également besoin d'un bâton et de
sandales pour nous accompagner dans notre
cheminement au cours des six prochaines
années. Quel sera notre bâton? S'agira-t-il de
notre Charisme, de notre Spiritualité ou de
l'Orientation du Chapitre qui pourrait soutenir
notre cheminement? 

 Angers - 24 juin au 14 juillet 2024 

CÉLÉBRATION DE CLÔTURE 



60ÈME CHAPITRE GÉNÉRAL DES FILLES DE LA SAGESSE

 Angers - 24 juin au 14 juillet 2024 

Quelles seront nos sandales? Serait-ce la bonne
expérience que nous avons vécue au sein du
chapitre: vivre l'expérience d'un seul corps en
tant que Congrégation? ». 
A la fin de son enseignement, le père Dwi a
invité les sœurs à un moment de silence pour
méditer dans leurs cœurs les Paroles de la
Sagesse écoutées et reçues durant le Chapitre
afin de les intérioriser et de les partager à leurs
sœurs et à toutes les personnes vers qui elles
sont envoyées.  
Avant la bénédiction solennelle, Sœur Rani a
prononcé son discours de clôture du 60ème 

Chapitre général et a envoyé chaque
Capitulante à s’engager sur un nouveau
rivage en tant que Corps Congrégation pour
révéler l’amour et la douceur de la Sagesse
dans le monde d’aujourd’hui. Après le mot
d’envoi de la Supérieure générale, le chant
«Au grand large tu m’entraînes» a résonné
dans la salle du Chapitre accompagné de la
danse avec des foulards formant des
vagues. La joie a rayonné sur le visage de
toutes les sœurs. C’était un Chapitre unique
et inoubliable qui s’écrit dans l’histoire de la
Congrégation.



       ujourd'hui, nous concluons le 60ème Chapitre général de la Congrégation. Nous 
          ouvrons une nouvelle page et commençons un nouveau voyage en répondant
à l'appel de la Sagesse à devenir un Seul Corps en Elle. Oui, la Sagesse renouvelle
toutes choses et crée l'harmonie dans l'univers.
Nous cheminons avec la Sagesse depuis que nous sommes montées dans la barque
avec elle au tout début du Chapitre général pour passer sur l’autre rive. Tout au long
de ce voyage, nous avons écouté attentivement et dialogué avec la Sagesse pour
discerner où elle nous conduisait en ce moment très important de la vie de la
Congrégation.
Alors que nous célébrons les 321 ans de notre fondation, n'est-ce pas en quelque
sorte la Sagesse qui nous a conduites à notre Maison Mère, y boire à la source la
plus profonde, afin que nous puissions régénérer notre présence au monde et aux
autres ? Sur la tombe de nos fondateurs Montfort et Marie-Louise, avec courage, foi
et confiance, nous avons commencé notre voyage vers le monde pour révéler
l'amour et la douceur de la Sagesse.
La Sagesse nous a conduites sur l'autre rive du fleuve ; laissons notre bateau
derrière nous pour nous engager sur le nouveau rivage en tant que Corps
Congrégation. Dans l'Evangile de ce jour, Jésus envoie ses disciples dans le monde
et aujourd'hui chacune de vous est envoyée avec une nouvelle mission. Mes chères
sœurs, c'est à travers vous que nos sœurs pourront faire l'expérience de ce nouvel
appel de la Sagesse. Allez vers elles avec un cœur et un esprit renouvelés pour
qu'elles n'entendent pas seulement ce que vous dites, mais qu'elles voient en vous et
à travers vous ce que la Sagesse a fait pour nous.
Que Montfort et Marie-Louise éclairent votre chemin avec confiance et que Marie,
notre Mère, vous accompagne pour continuer à être à l'écoute des paroles de la
Sagesse dans votre vie de tous les jours. 
Courage et que Dieu vous bénisse.

Sr Rani Kurian, Fdls
Supérieure générale

Ouvrons une
nouvelle    page 
et commençons 
un     nouveau
voyage  ensemble.

MOT DE CLÔTURE 
DE LA SUPÉRIEURE

GÉNÉRALE
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PARTAGE D’EXPÉRIENCES DU CHAPITRE

Ce Chapitre général avec les Filles de la
Sagesse compte parmi les plus belles
expériences que j'ai vécues en tant
qu'accompagnateur. Tout d'abord parce que
nous avons pris le temps de bien le préparer
ensemble, dès le Conseil de Congrégation, et
dans l'année qui a suivi, où nous nous sommes
mises à l'écoute les un.e.s des autres, sans
préjuger de ce qui devait émerger, à l'écoute de
la Sagesse et de ce qu'elle semblait indiquer
pour la Congrégation. 
Cette atmosphère a perduré pendant tout le
Chapitre, et le "dialogue avec la Sagesse" ainsi
que l'élaboration des "10 phrases" ont été pour
moi des moments très émouvants.
J'ai été très touché aussi par l'atmosphère qui
régnait entre les sœurs. Je vous ai trouvé
capables de vous dire des choses difficiles sans
tomber dans le ressentiment ou l'aigreur, et ainsi
de pouvoir vraiment avancer ensemble et nourrir
la vitalité et la joie du Corps Congrégation -
vitalité et joie que j'ai ressenties parmi vous
pendant tout le chapitre, qui s'est déroulé dans
une bonne humeur constante malgré les
difficultés de santé qui nous ont accablées !

C'est grâce à vous que je découvre le Christ
Sagesse, qui m'ouvre un nouvel espace dans
mon chemin spirituel ; sa présence, ainsi que
celle de Marie que nous louions chaque après-
midi, m'ont beaucoup nourri pendant ces 3
semaines. 
Enfin, la visite à St Laurent, et ce bain dans la
source de la famille Montfortaine, ont été pour
moi la cerise sur le gâteau !
Merci à vous toutes pour cette très belle
expérience, et bonne continuation ! 
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Je voudrais tout d'abord féliciter toutes les sœurs
de la Congrégation des Filles de la Sagesse
pour avoir tenu un Chapitre général significatif et
fructueux. Ce fut en effet un moment de grâce
que d'être présent pour la première fois au
Chapitre Général des Filles de la Sagesse en
tant que Supérieur Général des Missionnaires de
la Compagnie de Marie. Pour moi, la présence
au sein du chapitre a été très enrichissante.
C'était la première fois que je rencontrais de
nombreuses sœurs que je ne connaissais pas
encore, et aussi la première fois que je plongeais
dans la vie et la mission de la Congrégation des
Filles de la Sagesse, en participant aux
échanges et en vivant pleinement le processus
du Chapitre général.
J'ai aussi senti que le Chapitre général a été
marqué par l'ambiance de la synodalité et de la
prière. Ce chapitre a pris un caractère
prophétique et charismatique où chaque
capitulante a été ouverte au mouvement de
l'Esprit de la Sagesse Eternelle et Incarnée qui
l'a conduite à entrer dans un processus de
kénose et de « Liberos » en y participant
activement. 
Il y également une forte ambiance de
communion dans ce chapitre qui a aidé les
capitulantes à se débarrasser du provincialisme,
du régionalisme ou du sectorialisme et à se
concentrer sur la vision et la mission communes
de l'ensemble du Corps. L'image de la barque
soulignait le fort esprit de communion du
Chapitre : communion avec le Dieu Trinité,
communion avec tous les membres de la
Congrégation et de la Famille Montfortaine,
communion avec l'Église et communion avec les
hommes et les femmes d'aujourd'hui. 
Le jour de l'installation à Saint Laurent-sur-Sèvre
a été marqué par une forte communion, en
particulier avec notre Fondateur, Saint Louis-
Marie et la Bienheureuse Marie-Louise, et avec
toutes les sœurs qui ont donné leur vie pour la
mission. Venir à St Laurent, c'est venir à nos
racines, là où les Congrégations Montfortaines
ont commencé. Cela donne de la vie et une
nouvelle énergie pour continuer notre route en 

tant que Congrégation. 
Dans l'image du bateau, on trouve la statue
originale de Marie, notre Dame de la route, à
l'avant, suivie de la relique de Saint Montfort et
de celle de la bienheureuse Marie Louise, ainsi
que des drapeaux qui représentent toutes les
sœurs. La statue originale de Notre Dame de la
route sculptée par notre Fondateur est notre
patrimoine spirituel qui nous rappelle la présence
de Marie, notre Mère, sur notre route pour nous
guider et nous accompagner de ses soins
maternels. Pour moi, la Vierge de la route qui est
présente sur le bateau apporte la source de
l'espérance, Jésus-Christ, la Sagesse incarnée.
En effet, j'ai pu ressentir l'ambiance de foi et
d'espérance durant ce Chapitre. Ceci me renvoie
à un cantique de notre Fondateur sur la fermeté
de l'espérance : 

Je suis cette ancre ferme et stable
Qui fixe l’instabilité,

Cette colonne inébranlable,
Qui soutient toute sainteté. 

(Cantique 7)
En effet, nous avons besoin de la vertu de
l'espérance pour poursuivre notre route en tant
que Congrégation. L'espérance est la vertu du
pèlerin. Saint Montfort nous le rappelle : « Mais
c’est peu que de rien craindre ; il veut que vous
espériez de lui de grandes choses et que cette
espérance vous comble de joie » (Lettre aux
associés de la Compagnie de Marie 5). Je crois
que les fruits du Chapitre général apportent de
l'espoir et de la joie à toutes les membres des
Filles de la Sagesse.
Félicitations pour le beau et significatif Chapitre
que j'ai vécu avec vous, mes chères sœurs. Que
Jésus, la Sagesse incarnée, la source de notre
foi et de notre espérance anime et renouvelle
notre façon d’être et de faire en tant que
personne et en tant que Congrégation.

Jésus est votre ami fidèle,
Votre sauveur et votre époux.

C’est moi, dit-il, je vous appelle
Ne craignez rien, confiez-vous. 

(Cantique 7)
Bonne continuation et bonne mission !
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“C'est vrai qu'avec le suivi de Matthieu Daum, le Chapitre était très intéressant et tout se déroulait
parfaitement bien. Il y avait une belle ambiance. Chacune était présente pour l'autre. J'ai particulièrement
apprécié les temps de prière et de partages. Dans ce Chapitre, je me suis sentie comme la femme la plus
heureuse de Belgique ayant vécu cet événement avec un grand intérêt et sans jamais me sentir à l'écart.
J'étais pleinement en communion avec les autres”.

Sr Annie Joly, Belgique

“J'ai vécu cette expérience avec beaucoup de joie et dans la foi. Le Seigneur nous a accompagné tout au
long de ce Chapitre et on a senti sa présence qui anime l'esprit de chaque Capitulante. On a vécu une belle
expérience de Corps Congrégation où nous avons appris à nous connaître, à connaître nos sœurs, les
différentes entités à travers le marché ouvert. Vraiment, ce fut une expérience extraordinaire où nous avons
ressenti la présence de l'Esprit ainsi que la force de notre Corps. Tout ce que nous avons accompli pendant
ce Chapitre témoigne de cette force collective”.

Sr Lamercie Estinfort, Haïti

“A la fin du Chapitre, je me sens très à l'aise, légère et en sérénité parce que ce Chapitre m'a fait vraiment
découvrir la simplicité de la Sagesse, sa richesse surtout avec le partage de foi qu'on a fait chaque matin et
l'intégration du soir.  On a vraiment eu beaucoup d'opportunités pour se ressourcer et pour entrer dans
l'esprit du Corps Congrégation”. 

Sr Marie Rose Rasoavololona, Madagascar

“Je suis heureuse de mon expérience de Chapitre. Ce que j'ai particulièrement aimé, c'est l'approche de
Matthieu Daum. Son processus en « U » et sa manière conviviale de le diriger sont remarquables, mettant
vraiment l'accent sur la découverte intérieure de ce que nous vivons et sur ce que nous souhaitons
accomplir, tout en étant authentiques au sein de la Congrégation. C'était une expérience unique que je ne
revivrai peut-être pas demain, mais sûrement dans un futur proche”.

Sr Jocelyne Fallu, Canada

“Je pense qu'un de mes grands moments de joie a été de voir le Corps Congrégation avec toutes les Entités
en croissance et la participation de sœurs plus jeunes. Ensuite, il y a eu la célébration à Saint-Laurent,
marquée non seulement par l'engagement du nouveau Conseil général, mais aussi par le fait de vivre cet
événement en tant que Corps international et en Famille montfortaine dans ce lieu symbolique pour nous.
Quant à l'ambiance du Chapitre, grâce à la méthode et au processus employés, une ambiance fraternelle
s'est installée naturellement”.

Sr Marie-Dominique Buisson, France

“Je suis très contente de l'expérience du Chapitre. Le processus de la nouvelle méthode a été très
enrichissant et très fructueux dans nos discussions parce que nous ne sommes pas simplement arrivées à
des conclusions ou à des solutions, mais nous avons dû sentir la réalité et voir ce que la Sagesse nous
appelle à faire. J'apprécie vraiment cela. Tout au long de notre discussion, il y a toujours eu une écoute
générative. Nous nous sommes écoutées les unes les autres, ce qui nous a vraiment aidées à être libres et
ouvertes les unes envers les autres”.

Sr Mary Chimalizeni, Malawi
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“Je suis venue à ce Chapitre avec tant de joie dans le cœur, surtout parce que j'ai rencontré mes sœurs des
différentes entités. Quelle joie de voir tant de jeunes sœurs ! Je pensais beaucoup à Montfort et à Marie-
Louise, et à leur satisfaction de voir leur charisme et leur spiritualité prospérer dans ces Entités. Un autre
beau moment, que je n'avais pas pu vivre depuis longtemps, a été de me retrouver à Saint-Laurent-sur-
Sèvre le jour de l'installation du nouveau Conseil général. J'ai respiré l'air de Montfort et de Marie-Louise à
travers les sœurs que j'ai rencontrées”.

Sr Natalia del Redentore, Italie

“Participer au Chapitre général a été pour moi une expérience remarquable. Il nous a donné l'occasion de
nous connecter avec nos sœurs de diverses entités, offrant un voyage holistique enrichi par le partage de la
foi, les perspectives spirituelles et les processus et méthodes structurés dans lesquels nous nous sommes
engagées. L'espace que nous avons créé entre nous a permis une réflexion profonde sur la mission et la
réalité de la Congrégation, favorisant un sentiment d'unité et d'objectif”. 

Sr Jain Benitta John, Inde

“J'ai fait une profonde expérience de Dieu. Nous avons eu des moments où nous avons vraiment écouté la
Sagesse. La méthode que le facilitateur nous a proposée a également été très positive, car elle nous a
aidée à prendre conscience de la Congrégation et à identifier les ressources possibles pour répondre à la
réalité que vit notre Congrégation. Pour moi, cela a vraiment été une expérience de compréhension, me
faisant sentir que je fais partie intégrante de ce Corps Congrégation”.

Sr María Asunción de Jesús, Maria Luisa

“C'est le premier Chapitre des Filles de la Sagesse auquel j’ai participé. L'une des joies du Chapitre a été
l'esprit qui régnait parmi les sœurs pendant les trois semaines du chapitre. Je pense qu'une autre partie très
spéciale du Chapitre a été le rassemblement dans la joie et l'humour, mais aussi la possibilité de regarder
nos vulnérabilités, de les reconnaître et de commencer à guérir de certaines blessures du passé”.

Sr Siobhan Boyle, GBI

“J'ai apprécié mon temps de Chapitre à travers le partage de foi du matin qui m'a beaucoup enrichi. Le
moment de la kénose du moi et de l'entité m'a permis de faire l'expérience de « Liberos ». Le moment où j'ai
fait l'expérience de l’appel à la profondeur pour aller plus loin dans la rencontre avec Dieu personnellement
et collectivement a été pour moi un moment de renouveau. Après ces expériences, j'ai senti que je n'étais
pas seule, toutes les autres entités sont dans la même situation”. 

Sr Cecilia Kaem Gabriel, Asie-Océanie

“Je suis absolument ravie d'avoir pu participer à ce Chapitre. J'ai trouvé l'expérience du partage de la foi le
matin extrêmement enrichissante et pleine de grâce, et j'ai senti que toute l'atmosphère du Chapitre était
baignée de spiritualité et de notre charisme. En tant que membre du Conseil de Congrégation, notre désir
était de vivre cette expérience de discernement avec la Sagesse, et je crois vraiment que nous l'avons
accomplie”.

Sr Evelyn Eckhart, États-Unis

“Participer au Chapitre général 2024 a été d'une grande importance et une occasion d'apprendre davantage
sur la réalité de la Congrégation dans ses forces, ses faiblesses et comment nous pouvons continuer à être
significatives, avec une voix qui résonne dans les temps que nous vivons en tant que Fille de la Sagesse.
Ce fut un temps de dialogue, de discernement et d'accueil du mouvement de la Sagesse dans la salle
capitulaire, nous amenant à apprécier l'importance de la spiritualité et du charisme légués par nos
Fondateurs et qui devraient imprégner toute notre vie”.

Sr Herminda Gonzalez Prieto, Colombie






